



MANIFIESTO DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE LAS RESISTENCIAS

¡15 DE MAYO UNITARIO, COMBATIVO Y PROLETARIO!

DÍA DE LA MAESTRA Y MAESTRO COMBATIVO

Las y los maestros merecen un amplio reconocimiento social y político, no solo por el trabajo cotidiano que realizan en las aulas, escuelas y comunidades sino también por el papel histórico que han jugado en la construcción de este país. Por las y los maestros de las escuelas posrevolucionarias, por los que llevaron el espíritu socialista a las escuelas y comunidades en los años treinta, por las y los maestros rurales que impulsaron una educación progresista y por los que siguen resistiendo y luchando contra el sistema capitalista neoliberal. Así también por todas y todos los que han caído por las balas enemigas y/o la represión del sistema, por los que hoy continuamos enarblando sus ideales y sueños por una educación justa, democrática y emancipadora.

¡Van nuestros reconocimientos justos, fraternos y solidarios!

En un contexto difícil y complejo que enfrentamos por la crisis sistémica y multidimensional provocada por el capitalismo, que afecta a la humanidad en varios campos, entre ellos el económico, y especialmente a las personas con menor poder adquisitivo. La pandemia del COVID-19 potenció la crisis incrementando los problemas sociales y evidenciando las injusticias neoliberales.

Las reformas educativa y laboral de 2019, no resuelven de fondo los problemas que aquejan a la educación pública, por el contrario, las agudizan; las leyes secundarias se convirtieron en instrumentos de control, sometimiento y sanción, quebrantando el derecho de las y los trabajadores a manifestarse traducidas en sanciones administrativas, económicas, laborales y judiciales. Igual que en el sexenio de Enrique Peña Nieto, se imponen a *sangre y fuego*.

El modelo educativo actual, no corresponde en discurso y acción a una verdadera transformación educativa, sólo denota un modelo carente de contenido (Nueva Escuela Mexicana). Es una compleja trama de ideas retomadas de diferentes modelos educativos neoliberales y *supuestos* apuntes de pedagogía crítica. A pesar de ello, impondrán unilateralmente, sin consultar a las y los maestros de base el *Marco*

curricular y Plan de estudios 2022 de educación básica y los libros de texto manteniendo la esencia del Modelo Educativo Neoliberal.

Ante estas reformas, que no solo atentan contra los derechos laborales y educativos, sino también contra el derecho elemental a organizarse sindicalmente ante los atropellos y abusos del Patrón-Estado, preguntamos categóricamente: ¿Cómo es posible que un gobierno que se autodefine democrático violente el derecho a la organización y reconocimiento sindical, judicializando la libre manifestación? Así como crear un falso proceso democrático para la elección de dirigencias sindicales, mismas que evidencian irregularidades como en las elecciones seccionales del SNTE y el sindicato de petroleros, que terminaron legitimando el charrismo y corporativismo sindical.

Nos manifestamos contra la imposición de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) que precariza y lacera el derecho de las y los trabajadores a tener una jubilación y pensión dignas. No aceptamos que la pensión sea puesta a riesgo en la Bolsa de Valores y AFORE, ni la injerencia de ninguna otra empresa que quiera lucrar con las pensiones. Por lo que seguiremos dando la batalla en las calles para que nuestros derechos, a una seguridad social justa, tanto de trabajadoras y trabajadores activos, como jubilados, sea respetada y atendida.

Las organizaciones pertenecientes a esta conferencia condenamos enérgicamente el entreguismo y sometimiento del gobierno de México al imperialismo norteamericano de ser el muro contra los centroamericanos y mostrar docilidad ante el conflicto internacional entre Rusia y Ucrania, que responde a intereses geopolíticos imperialistas. El uso de la fuerza judicial para detener el derecho a la libre manifestación, mientras por otro lado el crimen organizado desata una ola de violencia en el país aplicando la política de *abrazos* y *balazos* contra el pueblo explotado. Por tales razones, rechazamos y condenamos la criminalización de la protesta social.

La resistencia del pueblo mexicano es histórica, a lo largo y ancho del país, hay una amplia gama de manifestaciones de inconformidad por los abusos de poder, corrupción y saqueo de nuestros bienes naturales. La resistencia durante décadas ha construido organizaciones sociales y populares en el campo y la ciudad, tenemos el derecho, ante los desvaríos de este gobierno, a usar nuestra legitimidad histórica de luchar organizadamente para detener las reformas y las medidas económicas que ponen en riesgo la subsistencia de las familias mexicanas.

Por lo que la *Conferencia de las Resistencias* manifiesta:

1. Considerando que la educación pública es un derecho elemental, nos manifestamos en favor de seguir defendiendo su carácter público, laico, obligatorio y gratuito contra los intereses privatizadores.
2. Abrogación total e inmediata de las reformas educativa y laboral de 2019, por atentar contra la educación pública y los derechos laborales, económicos y administrativos de los trabajadores y trabajadoras de la educación.
3. Que el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, retome la mesa de diálogo con carácter resolutivo entre la CNUN de la CNTE en lo inmediato para no seguir prolongando las afectaciones a la educación pública.
4. Exigimos al gobierno federal una seguridad social digna a todas y todos los

trabajadores del país. Sin UMA ni AFORE.

5. Que se destine el 12% del PIB a la educación pública como lo recomienda la UNESCO.
6. Alto a la criminalización de la protesta social.
7. Solución a las demandas de todas y todos los trabajadores del campo y la ciudad.
8. Presentación con vida de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, de todas y todos los desaparecidos, así como libertad inmediata y sin condiciones de todos los presos políticos del país.
9. Alto a los feminicidios en México.
10. Nos pronunciamos por justicia y verdad por los asesinatos de los periodistas.
11. Nos comprometemos a sumar nuestra voluntad y acción en este esfuerzo y llamamos a todas las fuerzas y personas democráticas para que nos demos la oportunidad construir nuevos procesos de organización nacional por la defensa de la vida, la salud, el trabajo, la madre naturaleza y la educación.

Ciudad de México, a 15 de mayo de 2022.

¡Por la unidad, organización y lucha de todos los trabajadores del país y el mundo!

FRATERNALMENTE

CONFERENCIA NACIONAL DE LAS RESISTENCIAS

ORGANIZACIONES DE LAS RESISTENCIAS

UPVA-28 DE OCTUBRE, SUTNOTIMEX, MOVIMIENTO PROLETARIO INDEPENDIENTE, SUTiems, MOVIMIENTO NACIONAL MEXE HGO., FNDSSS, MAS PP, PPFVI-, UAP, ASAMBLEA DE PROFES CCH, FIVI-CDMX, CNTVCS-CNPM-, NCT, AGRUPACIÓN NUESTRA CLASE, CNPA-MN, ASAMBLEA NACIONAL DE USUARIOS DE ENERGIA ELECTRICA-ANUEE, DESPLAZADOS DE TIERRA BLANCA –OAXACA, CSHC, NUEVO PAIS, ULA, MOVIMIENTO NACIONAL DE USUARIOS MNU, PPFV MS XXI, PAN Y ROSAS, FPR, OMPI OAXACA, AMILCINGO MOR., PCM ML, ENUPM, FESCM, SMG, ALIANZA DE TRABAJADORES Y EMPLEADOS PÚBLICO, SINDICATO DE ESTUDIANTES, AMOR, SME, MULT, UJRM, SOL ROJO, COORDINADORA SINDICAL, REVO T.M. OAXACA, PLP, MP, SDARIU, SITUAM, PADRES Y MADRES DE LOS 43 NORMALISTAS DESAPARECIDOS DE AYOTZINAPA, GUERRERO, APPOR, UNIÓN AUTÓNOMA DE PUEBLOS, COALICIÓN TRINACIONAL EN DEFENSA DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA, AGT, UGT, COORDINADORA NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACION - CNTE, AEOS CHIAPA, ASAMBLEA GENERAL DE LOS PUEBLOS, BARRIOS, COLONIAS Y PEDREGALES COYOACÁN, FUSION, SINDICATO DE TELEBACHILLERATOS DE OAXACA, GRUPO INTERNACIONALISTA, UACOL, CNSUESIC, STRM, RED ESTATAL DE VICTIMAS DE OAXACA, UNIÓN DE ARTESANOS Y COMERCIANTE EN LUCHA, FRENTE CAMPESINA POPULAR DE CHIAPAS, MULTI, COORDINADORA NACIONAL DE TRABAJADORES VALENTÍN CAMPA SALAZAR, UNIÓN DE NACIONAL DE JUBILADOS Y PENSIONADOS, CIVILES Y MILITARES A.C., CMAP, COLECTIVOS DE SALUD DE OAXACA, CONSEJO DE REPRESENTANTES ESTUDIANTILES FES-CUAUTITLÁN UNAM, UNIDAD CÍVICA FELIPE CARRILLO PUERTO, EGRESADOS 2017-2021 DE OAXACA, RANCHO ELECTRONIC, CNPM, CENEO, SINDICATO ÚNICO DE TRABAJADORES DEL GOBIERNO DE LA CDMX, MUS, COORDINADORA ESTUDIANTIL NORMALISTA DE OAXACA Y COLECTIVO DE TRABAJADORES DEL COBACH CHIAPAS.